

MOVIMIENTO TRADICIONALISTA

Elocuentísima conferencia de don José Sánchez Marco en Valencia

El pasado domingo, pronunció una elocuentísima conferencia, en el teatro del Centro Obrero Católico, el batallador ex diputado por Pamplona, y muy querido amigo nuestro D. José Sánchez Marco.

EL SR. SANCHEZ MARCO

Comenzó el conferenciante, dando las gracias con palabras de modestia a la cordial acogida que le tributaba el público con grandes aplausos.

Dice que el espíritu y el entusiasmo por la fe católica y por nuestras tradiciones, que hicieron grande a España, vibra entre nosotros, especialmente en Navarra y Provincias Vascongadas.

Habla de la accidentalidad de la forma de Gobierno pero establece la comparación entre el régimen tradicional, al que canta con elocuentes frases, y el actual que tiene España sometida a una Sociedad que internacionalmente tiene los hilos de la maldad de los tiempos.

Pustiga el ateísmo político, ensalzando la enorme labor de la Religión, que tanto contribuyó en España a formar la unidad religiosa, probando sus afirmaciones con atinadas observaciones de carácter histórico.

Recuerda que a los católicos, en aquella ocasión, el que precisamente era responsable, no sé si de los incendios—dice—, pero sí de que no se aplacaran, nos llamó después cobardes y además nos dijo que si nosotros protestáramos y las derechas, sobre todo en el Norte, se soliviantaban con esos acontecimientos, la represión sería brutal.

Habla de los ataques a la enseñanza católica, aduciendo la verdadera doctrina sobre el derecho primario de los padres a la educación de sus hijos.

Impugna la escuela laica, única y obligatoria. Hay que hacer—dice— todo el esfuerzo posible para que no cobijen la revolución, el ateísmo y la masonería su propósito esencial y cardinal, que es modelar a su gusto a toda la Juventud española.

Discurre sobre los grandes males que acarrea el liberalismo aplicado a la cuestión política.

Trata del problema regionalista y de los nacionalistas, que confunden la víctima con el verdugo.

Alude a las cuestiones sociales, abogando por el sistema paternalista, que es—dice— el único adecuado para el trato entre el superior e inferior y regenerar a la sociedad española.

Comenta las graves dificultades que tiene la familia obrera para educar a sus hijos. Se ocupa del ateísmo y de la frivolidad de costumbres.

Hay que buscar—continúa— todos los medios de propaganda, principalmente la Prensa, que es—afirma— el instrumento primordial de defensa, no sólo de la política, sino también del orden social, y por eso todos debemos contribuir a sostener, a cooperar con la Prensa de la manera más completa y más eficaz, y por todos los medios que tengamos para ello.

Termina con un recuerdo cariñoso a la formidable labor de los Jesuitas en España.

El orador, que escuchó aplausos en varios párrafos de su discurso, al final fué calurosamente ovacionado.

POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

La escuela "Doctor Velasco" de Laredo

Hace ya tiempo obra en nuestro poder un extenso y documentado escrito del reverendo Padre Gabriel de la Dolorosa, Carmelita Descalzo, en el que se demuestra la falsedad de lo manifestado en el Parlamento por el diputado Pérez Madrigal, cuando hizo «un ruego» referente a la absorción por unos frailes de Laredo, de un legado para institución laica de enseñanza en rectoría, que había de ser ejercida por el Ayuntamiento de aquella villa: Son palabras del propio Pérez Madrigal.

Mucho antes hubiéramos publicado íntegramente esa defensa acertadísima del Padre Gabriel, pero es tan enorme el número de originales que han de ver la luz pública diariamente, que hasta hoy nos ha sido imposible publicar, aunque sea en extracto, esa razonada y brillante réplica a la desafortunada intervención del diputado Pérez.

Pero es necesario salir en defensa de los fueros de la justicia, y no queremos definir más la publicación de ese extracto.

Las acusaciones de ese diputado quedaron formuladas como sigue, según sus propias palabras:

«Corría el tiempo, y los pobrecitos frailes penetraron en el Ayuntamiento, se jugaron a los ediles venales y se hicieron los amos de la instrucción, montando un cinematógrafo o un cabaret, y no sé si alguna escuela, pero no sé, quebrantando la voluntad del elector.»

«Los ciudadanos de Laredo no oultaron su malestar durante la Dieta, y al advenir la República suspiraron anhelante. Pero pasó el tiempo, y sus peticiones no son escuchadas. Es posible, me consta, que a virtud de las influencias ejercidas por personas respetables de Laredo, esa institución sea restituida a sus legítimos propietarios. Puede ocurrir que éstos se apoderen violentamente de ella, y las autoridades son las primeras que tienen que evitar eso.»

En resumen, lo que afirma Pérez Madrigal es:

A) La Escuela Doctor Velasco es institución laica ejercida en rectoría por el Ayuntamiento.

B) Los frailes sedujeron a los ediles venales.

C) Establecieron un cinematógrafo o un cabaret.

D) No sabe si alguna escuela.

A la primera afirmación del diputado Pérez opone nuestro comitente el artículo primero de los Estatutos de aquel Centro que dice:

«La institución de enseñanza fundada en Laredo por don Federico de Velasco se denominará «Escuela Elemental de Comercio Gratuito del Doctor Velasco.»

Aquí nada aparece que pueda referirse al faicismo de la Institución. Por otra parte, si los Padres han enseñado la doctrina cristiana en aquel Centro, ha sido acomodándose a la ley Moyano, cuyo artículo segundo, al preceptuar las enseñanzas que han de darse en las escuelas primarias, expresa:

Primero: Doctrina cristiana y nociones de Historia Sagrada.

Pasemos a la segunda afirmación del diputado Pérez:

LOS FRAILES SEDUJERON A LOS EDILES VENALES.

Al tratar los patronos de llevar a la enseñanza de la Escuela una Orden religiosa, por manifiesta insuficiencia de la dotación para el sostenimiento de un curso del profesorado, se dirigieron a los Superiores de la Orden que hoy regenta la Escuela que nos ocupa. Dicha Orden púsose en comunicación directa con los patronos, sin que para nada absolutamente interviniera en los trámites legales necesarios el digno Ayuntamiento de la villa, por la sencilla razón de que no era el llamado a intervenir, por no ser asunto de su competencia.

Fijese bien el señor Pérez: la dotación era insuficiente, y la oferta partió del Patronato hacia los religiosos, que se limitaron a aceptar lo que para otros era inaceptable. ¿Por qué los Padres pudieron aceptarlo? ¿Ah! Ese es el secreto... a voces. Los frailes tienen por norma trabajar mucho y ganar poco... Lo que pierden en dinero lo ganan en mérito sobrenatural.

Pasemos al tercer punto, que casi podríamos omitir; resulta tan ridículo como su autor:

ESTABLECIERON UN CINEMATOGRAFO O CABARET.

«Cuándo soñaron las buesas radicales socialistas tropezar con frailes, nada menos que empresarios de cabaret? ¿Por qué no dijo qué hay, qué se expone en ese cabaret?»

Pero no vamos a insistir en comentar este desatino. Todo el mundo sabe lo que es el cine de una catequesis, y que este espectáculo que tanto ilustra y distrae a los pequeños, suele siempre costar los cuartos a sus organizadores. En el caso que nos ocupa, el Padre Gabriel demuestra en su escrito que el denominado cabaret, al que muchos

padres de familia asistían acompañando a sus hijos, costó el dinero a los Padres que rigen el Establecimiento-escuela de Laredo.

Por último, el diputado Pérez dice que NO SABE SI HAY ALGUNA ESCUELA.

Por aquí debía haber empezado el señor Pérez. «No sabe si hay escuela.» Pues haga un viaje a Laredo, y tendrá ocasión de enterarse. ¿A la escuela!, señor Pérez. ¿Vaya a la escuela! Y no tenga la mala costumbre de hablar por boca de ganso, pues se expone usted a hacer el ídem.

No va más, señor Pérez, y aún nos creemos que nos hemos corrido en la cuenta. Casi no merecía la pena gastar tanta tinta en la refutación de unas aseveraciones que se caen por su propio peso.

¿Con lo fácil que es hacer mutis y limitarse a cobrar las mil del ala!

Paredes de Nava (Palencia)

Son poco agradables y nada tranquilizadoras las noticias, que, si ha de ser veraz el cronista, puede comunicar al periódico.

En la parte religiosa, si bien se advierte un mayor fervor en ciertas personas y familias, es muy doloroso el apartamiento de una clase social, la más humilde, de las prácticas religiosas. Su mayor incultura e ignorancia la ha hecho materia apta y terreno fértil para las doctrinas socialistas, que, en periódicos, revistas, folletos, a cual más descarados, impíos e inmorales, devoran febrilmente hasta llegar al envenenamiento de su espíritu, antes sencillo y noble, ahora descarrado y hostil. Esta propaganda funesta, confirmada por la oral frecuente y antirreligiosa, está produciendo frutos amargos en el pueblo, turbando la paz de las conciencias y la tranquilidad de los hogares.

Para contrarrestar tan deplorables efectos y suplir deficiencias de la enseñanza oficial, se han reorganizado las Catequesis parroquiales, asistiendo a ellas más de 400 niñas de ambos sexos. Ahora, con motivo del santo tiempo de Cuaresma se incrementarán los ejercicios piadosos, la predicación de la divina palabra y los actos de penitencia, tres medios poderosos y únicos eficaces para obtener del Señor el don de su misericordia y adorar a los fieles en las verdades de la fe y en la práctica sólida y consciente de la Religión.

En la parte social tenemos que apuntarnos el éxito de una relativa tranquilidad, debido a la unión de política local, realizada hace algún tiempo. En ese ambiente de cordialidad se verificaron las últimas elecciones municipales, que llevaron a las poltronas concejiles a elementos sanos y cultos del pueblo. Pero hubiera sido necesario un milagro para preservarnos completamente del contagio socialista actual y, debido a éste, acentuado con las propagandas a que nos referimos más arriba, hemos presenciado los inevitables forcejeos entre patronos y obreros, dando lugar a ligeras escaramuzas, con quebranto de la hacienda municipal y de algunos ahorros particulares, que podrían haberse aprovechado en obras de mayor utilidad y de más estricta justicia. Por bien empleado lo daríamos todo, si unos y otros hubieran aprendido la lección de una mayor comprensión de la vida real presente para ser más justos y caritativos los unos, más razonables y moderados los otros.

Han venido, como anillo al dedo, las obras de encauzamiento del río Retortillo, inauguradas en estos días, para solucionar la crisis obrera, proporcionando trabajo remunerador, que significa pan, orden y paz. Además, estas obras vienen a conjurar el gran peligro de las inundaciones, que robaban anualmente muchos miles de pesetas a estos honrados y laboriosos hijos del campo. También han empezado los trabajos de las viñas y de la siembra de tardíos y de cereales en muchas tierras, en que por el exceso de aguas otoñales, no se pudo hacerse a tiempo, o, lo que es peor, se perdió la simiente derramada.

Paredes ha sentido el zarzaperoz en su conciencia católica por los recientes decretos relativos a la supresión de la enseñanza religiosa y a la expulsión de la Compañía de Jesús. De ello ha protestado públicamente, acudiendo el pueblo a las Escuelas para colocar de nuevo el Crucifijo en las clases, como después acudió al cuartel de la Guardia Civil, en homenaje de admiración y cariño a tan benemérita institución y de protesta por los vandálicos sucesos de Castilblanco. En estos días y en la soledad del Sagrario lamenta y reprime los gritos de santa indignación por la persecución injusta de los Jesuitas, precursora de otras más universales. Al fin, de lo que se trata es de perseguir y, si pudieran, que no podrán, exterminar a Cristo viviente en su Iglesia y en las Ordenes Religiosas.

El correspondiente.

LAS DEPORTACIONES

A las cuatro de la madrugada zarpó el "Buenos Aires" con rumbo desconocido

Le escolta el destructor «José Luis Diez»

LO QUE DIJO EL SUBSECRETARIO A LA UNA DE ANOCHE

Después de la una de la madrugada recibió a los periodistas el subsecretario de la Gobernación, señor Esplá. Dijo que no ocurría novedad.

Un reportero le preguntó: «¿Ha zarpado ya de Barcelona el «Buenos Aires»?»

«Todavía no. He visto—añadió—que algún periódico da la noticia, pero no es cierto. Por lo menos, a la hora en que hemos hablado con Barcelona no había noticia de que zarpara.»

Otro periodista le hizo constar que los rumores daban como seguro que en la madrugada de hoy se haría a la mar, y el señor Esplá se limitó a decir que lo ignoraba.

SON DESEMBARCADOS DOS DE LOS DETENIDOS. SERVICIO DE VIGILANCIA

BARCELONA, 9.—Por orden del jefe superior de Policía, ha sido hoy desembarcado uno de los detenidos a bordo del «Buenos Aires» y conducido a la Jefatura de Policía, siendo después puesto en libertad. También ha sido desembarcado Manuel Prieto, el que se decía capitaba de la rebelión de Figols y que evidentemente no marchará al «Buenos Aires».

Durante todo el día se han acentuado los rumores de una próxima partida del buque, fundados especialmente en que éste carbonó ayer en abundancia y durante el día de hoy se han llevado a bordo numerosos viveres.

Alrededor de las ocho de la noche se ha establecido en el muelle del contradique un servicio de vigilancia que prestan marineros de la Aeronáutica, carabineros y fuerzas del Ejército. Se nos asegura que a las ocho se recibió a bordo la orden de zarpar de madrugada, a cuyo efecto a las nueve se prohibió ya desembarcar a los tripulantes.

El «Buenos Aires» irá escoltado por el destructor «José Luis Diez».

En el «Buenos Aires» saldrán de Barcelona 110 presos, entre ellos Durruti, los hermanos Ascaso, Pérez Masmano y Cano. Va también un individuo que afirma apellidarse Quinones, pero del que se sabe que es extranjero, sin que nunca haya querido declarar su nacionalidad. Asimismo figuran en la expedición varios rusos, que se cree están en relación con organismos de su país. La custodia del «Buenos Aires» va a cargo del señor Rodríguez Lisón, teniente de navío; los alféreces señores Fernández Larrocha y Nogués, y 47 marineros.

PREPARATIVOS PARA HACERSE A LA MAR

BARCELONA, 10.—A esta hora se están activando los preparativos para hacerse a la mar el destructor «José Luis Diez» y el vapor «Buenos Aires». En la cubierta del primero se ve formada la tripulación y se advierte gran movimiento. Junto a los «hangares» de la Aeronáutica, en el muelle del contradique, se ha congregado un grupo de 20 ó 30 personas, compuesto en su mayoría de amigos y familiares de los presos. Entre los congregados se encuentran la madre de los hermanos Ascaso, que es una anciana de setenta años; la mujer y la hija de uno de estos hermanos; la hija de Ferrer Guardia y algunos conocidos sindicalistas. Los carabineros vigilan y cachean a los individuos sospechosos que circulan por el muelle.

MOMENTO DE LA SALIDA DEL «BUENOS AIRES»

BARCELONA, 10.—A las cuatro menos veinte comenzó a efectuar las operaciones de levar anclas el destructor «José Luis Diez». Cinco minutos después comenzó las mismas operaciones el «Buenos Aires», prolongándose veinticinco minutos. Durante parte de ellas los presos, asomados a las ventanillas del sollado en el cual están reclusos, conversaron a grandes voces con el pequeño grupo de familiares y amigos que había congregado en el puerto. En el momento de zarpar ambos buques el número de personas que había acudido para despedirlos era de 26, ocho de los cuales eran periodistas.

Después, los presos y los que estaban en el puerto cambiaron frases mutuamente, infundiendo ánimo y valor, especialmente Francisco Ascaso, el cual había conversado por este procedimiento largo tiempo con su familia.

VAN A BATA

BARCELONA, 10.—Se asegura que el «Buenos Aires» va a Bata (Guinea).

TEMAS DEL DIA Del Vaticano

Los enemigos de la República

Quedábamos ayer en que dedicaríamos un comentario al discurso del señor Albornoz en Jaén, quien ante los jienenses ha señalado a los enemigos de la República.

Resultado de ello, que los enemigos de la República son los elementos de extrema izquierda, los que han promovido los levantamientos en Andalucía y en Levante, los insurgentes de la cuenca del Lobregat, y los que como dice el señor Lerroux, fueron en su nocedad el núcleo de su partido radical, para pasar más tarde al socialismo y ahora a nutrir las filas del anarcosindicalismo.

Es decir, los que antes y ahora y siempre están frente a toda actividad sea la que sea, y tienen propensión endémica al motín, y serán constantemente preocupados para cualquier que aspire a ejercer el gobierno, y los trate con contemplaciones.

Son enemigos de la República, añade el señor Albornoz, las «extremas derechas»—quiere decir los elementos fieles a los principios políticos del gobierno tradicional de España—, que, naturalmente, ni han transigido, ni transigen, ni transigirán, con ningún poder, que inspirándose en las teorías del liberalismo, aplican a la práctica de la gobernación del pueblo el funesto sistema, con una o con otra forma de instituciones políticas, y repugnan y combaten contra los abusos del liberalismo, y niegan las funestas libertades llamadas públicas, que de hecho, ni la República que las proclama y las pone sobre su cabeza y las consigna en su Constitución, acata ni puede respetar. Porque el acatamiento y respeto a esas libertades lleva en sí la muerte de las instituciones, respúblicas o monárquicas, por ser los principios en que esas libertades se fundan, de suyo disolventes.

Y son enemigos de la República—y esto lo avisa el ministro de Justicia con altivo—las clases neutras, las famosas clases neutras fuerzas vivas, honradas masas o como quiera llamarlas: clases tontas se las puede llamar también, que blasfemando de estar alejadas de las contiendas políticas, y desligadas de toda agrupación o partido, fueron, sin embargo, las que con sus votos decidieron la votación del 12 de abril. Y los que desconcertados en el primer momento, por el alcance insospechado para ellos—tan tontas son—, de

su conducta y decepcionadas ahora, han adoptado—dice el señor Albornoz—una posición de franca hostilidad republicana.

Alude el señor Albornoz a los que después de votar alegremente en favor de los candidatos republicanos y socialistas el 12 de abril, exclamaban el día 14 como el señor Bergamini: ¡no creíamos que una elección municipal produjera este resultado!

Ni sospecharon lo que ocurriría en mayo, ni en junio, ni en julio, ni en noviembre, ni en enero. Ni lo que les puede ocurrir. Porque el señor Albornoz, que afirma con un aplomo digno de su ateísmo, que la República no es antirreligiosa, ni persigue al catolicismo, hace saber a esos elementos neutros, epicenos o común de dos, que se inquietan cuando ven amenazados sus intereses materiales, y que por defenderlos fluctuaron transigiendo con todo y con todos, conformándose con tomar un pelo del lobo, y obstinándose en lavar con jabón de adhesionismo la cara de todos los negros, que la República no perseguirá tampoco la propiedad, porque no es enemiga de la propiedad, sino de los ladrones.

Sobre todo de los grandes ladrones que han desbordado tantas veces el Código.

Y a este propósito enmaraña el ministro de Justicia, religión y política, para aclarar un pensamiento, diciendo que los que se dicen elementos de orden, y lo invocan para su actuación pública van sólo buscando el predominio económico con fines nefastos. Y hay que desmascularlos.

Ahora que cada cual considere la clasificación que le corresponde según el señor Albornoz que las hace, y vea cómo el diablo paga a quien le sirve.

El retrasado señor Lerroux

Al señor Lerroux se le retrasa todo. Ahora se le ha retrasado diez días su anunciada y cacareada conferencia. Y se le ha retrasado el lugar. No tiene que avanzar línea férrea adelante para llegar a Barcelona, porque se queda en Madrid. Y retrocede hacia la plaza de toros, al extremo opuesto de la estación del ferrocarril por donde pensó marchar.

Por retrasarse, va detrás de todos, incluso en sus juicios políticos.

El señor Lerroux no cree en la difusión del comunismo, ni en su realidad como fuerza organizada. Y lo considera con Pero Grullo «la expresión avanzada del radicalismo. Verdaderamente, después del comunismo va no hay nada. Más allá están la selva o la esclavitud de la era antecristiana.

Es un línce el señor Lerroux. Tan línce, que siguiendo con paso tardío a los políticos predominantes—siempre retrasado!— cree advertir que en las perturbaciones de Cataluña hay colaboración entre comunistas, monárquicos, alfonsinos y católicos.

¿Es un línce el señor Lerroux? Y sigue diciendo que tiene que gobernar. Y llama a las derechas. Y a las clases neutras. Y ofrece la República para todos. ¿En qué latitud política vive el señor Lerroux?

¿Esa pobre Inglaterra!

El domingo último, domingo de Carnaval o de antrejuo, la ciudad de Huelva ha presenciado un espectáculo interesante.

Presididos por los cornetas y al mando de dos oficiales de la escuadra británica, desfiló por las calles una sección de marineros en formación correcta.

EL CARDENAL SEGURA, MIEMBRO DE LA CONGREGACION DE SACRAMENTOS

ROMA, 9.—El Soberano Pontífice ha nombrado al Cardenal Segura miembro de la Sagrada Congregación de Sacramentos.

LA VISITA DE MUSSOLINI AL SUMO PONTIFICE

ROMA, 9.—Oficialmente ha sido anunciada la visita que el señor Mussolini efectuará el próximo jueves, a las once de la mañana, al Soberano Pontífice, coincidiendo con el III aniversario de la firma del Tratado de Letrán. Además de las personalidades ya dichas en días anteriores, acompañarán al duce el subsecretario de Negocios Extranjeros, diputado Fani, y el jefe del Gabinete de Prensa del jefe del Gobierno, diputado Polverelli.

El ceremonial ha sufrido muchas modificaciones, porque se quiere dar a la visita del señor Mussolini, artífice de la reconciliación, gran importancia.

Después del recitamiento en la piedad del patio de San Damaso, que harán el secretario de la Congregación de Ceremonial, Monseñor Nardone, y los camareros secretos y de honor de capa y espada, se cerrará el cortejo, que irá precedido y escoltado por guardias suizos y palafreneros pontificios.

En la sala Claventina saludarán al señor Mussolini el maestro de cámara del Pontífice, Monseñor Caccia Dominioni; el limosnero secreto, Monseñor Craonnesi; el sacristán de la Basílica, Monseñor Zampini, y otros Prelados pontificios. En la primera sala de las habitaciones de los nobles, el gobernador de la Ciudad del Vaticano, señor Scattoli, acompañado del consejero general, marqués de Pacelli, y del secretario general, señor Becari, dará la bienvenida al huésped ilustre, recordando el fausto acontecimiento de la reconciliación. Este homenaje particular está incluido entre las ceremonias que tienen lugar en la recepción de otros jefes de Gobierno.

En las salas de las habitaciones pontificias formarán los piquetes de los Cuerpos armados, con objeto de rendir honores al duce.

El Soberano Pontífice esperará al señor Mussolini en su Biblioteca privada, donde se celebrará la entrevista. Después, el jefe del Gobierno italiano presentará al Papa a las personalidades de su séquito, y abandonando la Cámara pontificia, se dirigirá a visitar al Cardenal Pacelli, secretario de Estado, y a orar ante la tumba del primer Apóstol, en la Basílica de San Pedro. En esta parte de la visita acompañará al duce Monseñor Pellizz, secretario económico de la fábrica de San Pedro.

El jueves ondeará la bandera pontificia en los cuarteles de los Cuerpos armados y en todas las oficinas de la Ciudad del Vaticano. Las entidades eclesiásticas permanecerán cerradas.

La publicación de la noticia oficial de la visita del señor Mussolini al Papa ha producido viva complacencia en los círculos de Roma y de la Ciudad del Vaticano. La entrevista contribuirá a estrechar las relaciones, ya cordiales, entre Italia y la Santa Sede, y servirá para unir más y más en espíritu a todos los italianos en el engrandecimiento de la patria y en un seguro porvenir, protegidos por el Corazón de Jesús y el Lictorio fascista.

Reverendo Padre Domicio Ramos Fruchilla

C. M. F.

En el santuario del Corazón de María falleció ayer santamente, a los cuarenta y cuatro años de edad, este nuestro excelente amigo y Religioso de la Congregación de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón, Padre Domicio Ramos. Nadie podía sospechar a primera vista que estuviera herido de muerte dicho Padre; pero sabida cosa es que cuando esta herida el corazón, se le saltó un repentinamente la descañada.

Así le ha acontecido a nuestro difunto. Repentinamente sintió el zarzapero mortal, y el mismo pidió muy oportunamente los santos Sacramentos, que le fueron administrados. Cabalmente pensando en él y en algunos otros Padres muy amigos que tenemos en esa santa casa de Misioneros, íbamos a dar con mucho gusto cuenta y razón uno de estos días de un folleto reciente, intitulado «España en la historia de las Misiones», que se cierra como con broche de oro con un fragantísimo ramo de alabanzas al venerable Padre Claret.

Pero ya le habrá visto en la vida eterna nuestro difunto.

El cual, aunque *constans in brevis* ha sido dignísimo operario y de los más sabios y prudentes en su Congregación. Era gran canonista; alumno del Colegio romano; fue catedrático en Colegios mayores; estaba relacionado con eminentes escritores extranjeros; era consejero en la misma Congregación, y rector jefe de la *Illustración del Clero*; y aunque estaba reclamado por la casa de Roma, logró la casa generalísima la honra de retenerle en ella hasta su impensada muerte.

Mientras a Dios le encomendamos, recibán nuestro más sentido pésame el Reverendísimo Padre General y todos los PP. Misioneros, que ya saben lo mucho que se les aprecia, estima y quiere en esta redacción.

R. I. P.

EL SIGLO FUTURO EN BILBAO

Quioscos de: Plaza Nueva, 1; Alameda de Mazarredo, 8; Quiosco del Armat; Alameda de Urquijo, 24; Alameda de Mazarredo, 13 y Gran Vía; Luis Garay.